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ATA DA 42ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 15ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 09 DE AGOSTO DE 2012 

DVD A39/2012 
 
Aos nove dias do mês de agosto de dois mil e doze, no próprio do Legislativo, no Centro 
Cívico, é realizada a QUADRAGÉSIMA SEGUNDA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Quinta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton 
José de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos 
(Bahia) – Vice-Presidente, Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera) – 3º 
Secretário, Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Israel Zekcer (Dr. Israel 
Zekcer), Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
– Presidente, José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), José Ricardo Dias 
(Dr. José Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos 
Pinheiro – Pinheirinho) – 2º Secretário, Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) – 1º 
Secretário, Marcos Cortez (Marcos Cortez), Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho 
Serra), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), 
sob a presidência dos Vereadores José Francisco de Araujo (José de Araujo), Evilásio 
Santana Santos (Bahia), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) e 
Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) e secretariada pelos Vereadores Marcelo 
Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) e José Ricardo Dias (Dr. José Ricardo). Às quinze horas e trinta minutos, 
o Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) declara aberta a sessão, “sob a 
proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Antonio Leite da Silva (Antonio 
Leite), Evilásio Santana Santos (Bahia), Claudio Malatesta (Claudio Malatesta), Gilberto 
Wachtler (Gilberto Wachtler – do Primavera), Israel Zekcer (Dr. Israel Zekcer), Jairo 
Bafile (Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Ricardo 
Dias (Dr. José Ricardo) e Paulo Henrique Pinto Serra (Paulinho Serra). APROVADA a 
Ata da 41ª Sessão Ordinária, realizada em 07 de agosto de 2012. EXPEDIENTE 
EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 2833/05 (8319) Encaminha 
o PL 028/2012 que visa à alteração da Lei nº 8767/2005, que dispõe sobre a concessão 
do Alvará de Funcionamento [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 1231/00 (8320) Encaminha o PL 029/2012, que altera 
a redação do art. 1º da Lei nº 8.076, de 19/07/2000, que autorizou o Poder Executivo a 
celebrar permuta de bens imóveis com a associação “Comunidade dos Adquirentes da 
Gleba denominada Cidade São Jorge” [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 377/07 (8321) Encaminha Mensagem Aditiva ao PL 
020/2012, que autoriza o Executivo Municipal a alienar área pública, mediante doação 



 

Ata da 42ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 15ª Legislatura 

563 

ao Governo do Estado de São Paulo [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE ORIGEM]; 377/07 
(8322) Resposta à Cota 14/2012 referente ao PL n 20/2012 [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE ORIGEM]; 816/12 (8355) Solicita retirada de prazo de urgência do PL nº 22/2012 
[CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]. PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 
/ SECRETARIA DE DESENVOLVIMENTO URBANO E HABITAÇÃO (8346) Justifica o 
não comparecimento em reunião referente ofício 452/2012-GP [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]. SEMASA 06/12 (8210) Encaminha cópia do Edital de Pregão Presencial – 
41/2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 06/12 (8271) Encaminha cópia do Edital de Pregão – 42/2012 
[CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 373/12 (8272) Encaminha Balancete referente ao mês de junho de 
2012 [CIENTE. À DIRETORIA ADMINISTRATIVA À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]. EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA 
(AILTON LIMA) 4138/09 (7050) Indicação para realizar benfeitorias na Praça Pastor 
Nestor Felipe Rodrigues, Jardim Alvorada; 52/10 (7051) Indicação para estudos técnicos 
e providências para garantir maior segurança no trânsito de veículos e pedestres, no 
cruzamento da Rua Carijós com Travessa Mem de Sá, Vila Alzira; 649/10 (7052) 
Indicação para mudança na prioridade de fluxo no cruzamento da Rua dos Bambus com 
a Avenida Áurea, Jardim do Estádio; 2277/10 (7053) Indicação para melhor organização 
e segurança viária no cruzamento da Rua das Hortências com a Rua Francisco Ferreira 
e Rua Maringá, Vila Helena; 2060/09 (8388) Indicação para manutenção da limpeza 
pública na Rua dos Missionários, Jardim Santo André [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 956/12 
(8356) Indicação para tapar buracos localizados em toda extensão da Rua Nicolau Del 
Antonia, Vila Homero Thon; 3326/09 (8357) Indicação para tapar buracos localizados em 
toda extensão da Rua Esperança, Vila Guarani; 150/09 (8358) Indicação para tapar 
buracos localizados em toda extensão da Rua Antonio Sales, Vila Guaraciaba; 3236/09 
(8359) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Zaíra nº 50, Vila Guarani; 
4335/09 (8360) Indicação para remoção da árvore localizada na Avenida Andrade Neves 
nº 1017, Vila Helena. VEREADOR ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) 
1155/12 (8344) Indicação para capinação e limpeza do terreno público localizado na Rua 
Manitoba nº 60, Parque Oratório; 1156/12 (8345) Indicação para desratização e 
desinsetização em todos os bueiros das ruas Arábia e Mississipi, Parque Capuava. 
VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 258/10 (8372) Indicação para 
poda das árvores da Rua Juriti, Jardim Santo Antonio; 740/09 (8373) Indicação para 
remoção da árvore localizada na Rua Algeciras, em frente do nº 742, Jardim das 
Maravilhas [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR CLAUDIO 
MALATESTA (CLAUDIO MALATESTA) 2524/10 (8350) Indicação para recapeamento 
asfáltico em toda a extensão da Rua Professor Antonio Trajano, Vila Guarani; 886/10 
(8351) Indicação para poda da árvore localizada em frente do n. 1377 da Rua Sud 
Menucci, Bairro Camilópolis; 1159/12 (8352) Indicação para calçamento de viela 
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localizada entre os números 112 e 113 da Rua Hamurabi, Vila Suíça; 4008/09 (8353) 
Requerimento de informações acerca da falta de água no Núcleo Espírito Santo Cidade 
São Jorge. VEREADOR CLAUDIO MALATESTA (CLAUDIO MALATESTA) E 
DIVERSOS VEREADORES 1158/12 (8349) Requerimento visando a inserir em Ata Voto 
de Congratulações com a Igreja Bola de Neve, pelo trabalho de inclusão social e 
cidadania, prestado em evento ocorrido no último dia 22 de julho, no Parque da 
Juventude, Jardim Ipanema [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 1166/12 (8378) Indicação 
para pintura e sinalização no solo de parada de ônibus coletivo nos pontos localizados 
na Rua Granizo, altura dos nºs 275 e 397, Parque João Ramalho; 897/10 (8379) 
Indicação para remoção ou troca de uma árvore por outra de porte menor na Rua 
Auriflama, em frente do nº 308, Jardim do Estádio; 1287/09 (8380) Indicação para o 
conserto e manutenção da ciclovia do Parque do Pedroso; 3662/09 (8381) Indicação 
para tapar o buraco existente na Rua Basiléia, altura do nº 85, Parque Novo Oratório; 
4426/09 (8382) Indicação para instalação de cobertura e bancos no ponto de ônibus 
localizado na Rua Holanda, altura do nº 251, Parque das Nações. VEREADOR 
GILBERTO WACHTLER (GILBERTO WACHTLER – DO PRIMAVERA) 1160/12 (8362) 
Indicação para efetuar serviços de desratização ao longo da Rua Babilônia, Parque 
Novo Oratório; 2663/09 (8363) Indicação para reparos urgentes na parte elétrica dos 
chuveiros dos vestiários do Complexo Esportivo Pedro Dell’Antonia, Vila América; 
2613/09 (8364) Requerimento ao Comando do CPA/M6, de aumento das rondas 
policiais na Vila Metalúrgica; 1161/12 (8365) Indicação para varrição das escadas que 
dão acesso à Rua Sarambi pela Avenida Itamarati, Parque João Ramalho; 1146/12 
(8366) Indicação para poda de árvore na Rua Taguá, defronte do nº 411, Parque João 
Ramalho. VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) 1134/12 (8367) 
Indicação para solucionar os problemas de rachaduras em residências da Rua Jundiaí, 
Bairro Santa Terezinha; 1162/12 (8368) Indicação para implantação de vôlei adaptado 
para a terceira idade no Município; 1163/12 (8369) Indicação para instituir a Semana 
Municipal de Prevenção a Acidentes Domésticos; 457/10 (8370) Indicação para 
instalação de academia ao ar livre na Praça Maria Eunice Paz, Vila Suíça; 1164/12 
(8371) Indicação para recapeamento asfáltico da Rua Flamengo, Parque Erasmo 
Assunção. VEREADOR JAIRO BAFILE (JAIRO BAFILE – JAIRINHO) 683/09 (8329) 
Requerimento de informações sobre o Processo Administrativo nº 18968/2012-0; 987/09 
(8330) Requerimento de informações sobre elaboração de projeto de área de lazer em 
terreno no Jardim Estela; 1151/12 (8331) Requerimento ao Diretor de Relações 
Regionais da Vivo S/A de instalação de telefone comunitário no Jardim Cristiane; 
1807/10 (8332) Indicação para iluminação pública na viela localizada na Rua Prof. 
Felisberto de Carvalho, Jardim Santa Cristina [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 2186/10 
(8374) Indicação para colocação de abrigo de ônibus na Rua das Maravilhas, defronte 
ao nº 260, sentido bairro-centro, Jardim das Maravilhas; 1165/12 (8375) Indicação para 
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intimar o proprietário do terreno localizado na Rua Ozanan nº 134, Jardim Santo Antonio, 
para proceder à reconstrução da calçada e limpeza do mesmo; 816/09 (8376) Indicação 
para a demarcação das vagas reservadas ao estacionamento dos veículos de transporte 
de escolares defronte à EE Prof. Rubens Moreira da Rocha, situada na Avenida Alfredo 
Maluf, Jardim Santo Antonio; 335/09 (8377) Requerimento ao Comandante do 10º 
Batalhão da Policia Militar de ronda policial ostensiva no Centro Comercial do Parque 
das Nações. VEREADOR JOSÉ RICARDO DIAS (DR. JOSÉ RICARDO) 2155/11 
(8339) Indicação para providências urgentes para tapar buracos da Rua Bari, Vila 
Metalúrgica; 1075/10 (8340) Indicação para desratizar a área no entorno do Condomínio 
Atlântico Sul. VEREADOR JURANDIR GALLO (JURANDIR GALLO) 142/11 (8324) 
Indicação para limpeza, manutenção e instalação de aparelhos de ginástica no parque 
localizado próximo ao nº 59 da Rua Luís Apone, Vila Príncipe de Gales; 1235/11 (8325) 
Indicação para retirada de entulho depositado em frente do nº 566 da Rua Armando 
Rocha, Vila Palmares; 1150/12 (8326) Indicação para asfaltar a Travessa Ibaiti, 
localizada na altura do nº 1504 da Rua Juquiá, Vila Linda; 4360/09 (8327) Indicação para 
poda ou remoção da árvore localizada na calçada do nº 96 da Rua Voluntários Paulistas, 
Vila Príncipe de Gales; 2288/09 (8328) Indicação para reforma geral da Praça São 
Jorge, Vila Príncipe de Gales. VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS 
PINHEIRO – PINHEIRINHO) 730/10 (8265) Indicação para recapeamento asfáltico em 
toda extensão da viela localizada entre as ruas Petrogrado e Evangelista de Souza, 
Parque Novo Oratório; 1482/09 (8266) Requerimento de informações sobre qual o custo 
de cada m³ vendido pela Sabesp ao Município; 76/09 (8267) Indicação para 
recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Tanganica, Parque Oratório; 1149/12 
(8268) Indicação para implantação de retorno no sentido centro-bairro, na altura do nº 
493 da Avenida Jorge Bereta, Parque Jaçatuba; 1154/12 (8342) PLCM nº 62/2012 que 
dispõe sobre a instituição de Serviço Especial de Transporte Individual de Passageiros 
em Veículos de Aluguel a Taxímetro – táxis – para atender às pessoas com 
necessidades especiais, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, 
FINANÇAS, DESENVOLVIMENTO URBANO E CIDADANIA]. VEREADOR LUIZ 
CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) E DEMAIS 
VEREADORES 296/12C (8354) Requerimento de constituição de Comissão Parlamentar 
de Inquérito visando apurar suspeitas de várias irregularidades, denúncias de 
superfaturamento junto ao Semasa, notadamente nos contratos de obras envolvendo 
empresas da construção civil, assim como cronogramas de pagamentos conforme foi 
denunciado pelo Sr. Superintendente da Autarquia Ângelo Pavin, motivando o apelo 
popular manifestado no abaixo-assinado [À COMISSÃO DE JUSTIÇA]. O Presidente 
José Francisco de Araujo (José de Araujo), em virtude de recentemente ter sido 
apresentado requerimento semelhante, cujo processo encontra-se sub judice no Fórum 
de Santo André, encaminha o requerimento para a Comissão de Justiça. [JUSTIFICADO 
o requerimento pelo Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) 
com exibição de vídeo]. Pela ordem, o Vereador Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) 
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assevera que o Presidente está quebrando protocolo e contrariando o Regimento Interno 
ao encaminhar o requerimento para a Comissão de Justiça, pois o Regimento determina 
seja o requerimento ser lido e votado. Alerta para que o Presidente não cometa 
ilegalidade. Prossegue a leitura do Expediente: VEREADOR MARCELO CHEHADE 
(DR. MARCELO CHEHADE) 3384/09 (8347) Indicação para podar a árvore localizada 
na Avenida Itamarati, em frente do nº 1362, Vila Curuçá; 1157/12 (8348) Requerimento 
de informações ao Prefeito Municipal e a AES Eletropaulo sobre o aumento excessivo da 
taxa de iluminação pública. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILÁSIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR PAULO HENRIQUE PINTO SERRA (PAULINHO 
SERRA) 3410/09 (8334) Indicação para tapar buraco existente no calçadão da Rua 
Oliveira Lima, altura do nº 230, Centro; 1152/12 (8335) Indicação para estudos visando a 
aumentar a quantidade de bancos no Terminal Leste; 4071/09 (8336) Indicação para 
limpeza periódica do viaduto Ângelo Gaiarsa, localizado na região central da Cidade; 
1153/12 (8337) Indicação para que seja proibido estacionar em um dos lados da Rua 
Cananéia, Bairro Valparaíso; 77/09 (8338) Indicação para estudos visando à 
implantação do bilhete único de transporte na Cidade [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO NOGUEIRA) 1167/12 (8383) 
Requerimento de informações sobre a contratação sem licitação para central telefônica 
de atendimento aos munícipes; 1482/09 (8384) Requerimento de informações sobre os 
valores cobrados para a ligação das redes de água e esgoto em novos loteamentos; 
1168/12 (8385) Requerimento de informações sobre a contratação de funcionários 
aprovados no concurso público para Agente de Inclusão Escolar; 3075/09 (8386) 
Requerimento de informações sobre coleta seletiva em Santo André; 1169/12 (8387) 
Indicação para manutenção para estabelecimento de iluminação pública em viela da Rua 
Potirendaba, Parque João Ramalho [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor] 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE 
ARAUJO). Após a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos 
destinados para o final da Ordem do Dia. Às 16h40min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [PT PSB PMDB PV PTB PSD PSDB DEM]. Pela ordem, o Vereador 
Antonio Leite da Silva (Antonio Leite) lembra que foi feito pedido de CPI, no último dia 31 
de maio, na 32ª Sessão Ordinária. Registra que a Ata da referida sessão não foi 
apreciada até a presente data e foi-lhe informado de que o caso está sub judice. 
Entende que quem julga é o Judiciário e acredita que esteja havendo uma ação 
protelatória, assim como a ocorrida hoje, em que foi protocolado pedido de CPI e, de 
acordo com os artigos 74-E e 147, do Regimento Interno, e art. 34, da LOM, o 
Presidente deveria ter instalado a CPI na presente data, ou, no mínimo, o requerimento 
deveria ter sido encaminhado para o final da Ordem do Dia, como é praxe desta Casa; 
entretanto, excepcionalmente o Presidente encaminhou o requerimento de CPI para a 
Comissão de Justiça. Entende que o Presidente não deve rasgar o Regimento Interno, 
mas, sim, ser um guardião da legislação, assim como do Regimento Interno e da Lei 
Orgânica. Portanto, solicita que o Presidente consulte a Assessoria da Casa ainda hoje e 
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encaminhe para o final da Ordem do Dia o requerimento apresentado por nove 
Vereadores e com abaixo-assinado de 2.750 contribuintes de Santo André. Pela ordem, 
o Vereador Aparecido Donzeti Pereira (Donizeti Pereira) indaga sobre o objeto da CPI e 
solicita que o Presidente informe juridicamente se cabe novo pedido de CPI, antes de 
ser analisado outro pedido. O Presidente José Francisco de Araujo (José de Araujo) 
informa ao Vereador Antonio Leite que esta Casa já teve uma CPI relacionada ao 
Semasa, cujos trabalhos foram concluídos; que em 31 de maio foi apresentado um 
segundo requerimento de CPI, sendo que, na oportunidade, a sessão estava suspensa, 
tendo sido reaberta e instalada a CPI; que encaminhou para a Assistência Técnica da 
Presidência para analisar o assunto; que em seguida os oito Vereadores que assinaram 
a CPI ingressaram na Justiça pleiteando liminar para que a CPI fosse instalada e até o 
momento não teve decisão sobre o processo. Cita que hoje foi apresentado novo 
requerimento de CPI também sobre o Semasa. Entende que se faz necessária uma 
análise para ver se os objetos são os mesmos e, por considerar competente a Comissão 
de Justiça para definir o assunto, encaminhou o requerimento para referida Comissão 
que analisará os dois requerimentos para exarar parecer; se a Comissão de Justiça 
entender que o objeto não é o mesmo, o assunto voltará a ser discutido pelo Plenário. 
Portanto, mantém sua decisão; o requerimento foi encaminhado para a Comissão de 
Justiça. Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho) diz que mais uma 
vez o Presidente abusa de sua autoridade e passa por cima do Regimento Interno, pois 
requerimento de vereador deve ser encaminhado para o final da Ordem do Dia. Diz que, 
em sua opinião, a Comissão de Justiça é tendenciosa, uma vez que só tem membro do 
governo e favorece o governo para que ele não seja fiscalizado. O Presidente José 
Francisco de Araujo (José de Araujo) responde que a Comissão de Justiça é formada 
por três Vereadores e que não é tendenciosa. O Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – 
Jairinho) insiste que os três membros da Comissão de Justiça fazem parte da 
sustentação. Pela ordem, o Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho) fala que 2.700 assinaturas demonstram que a população está pedindo CPI; 
pela experiência que tem entende que a Casa esteja passando por cima do Regimento. 
Acredita que o assunto esteja sendo protelado, pois a CPI já deveria estar instalada. 
Fala que cabe à oposição recorrer à Justiça. Conclama os vereadores a abrir a CPI e 
mostrar para a população que a Câmara está seguindo outro caminho – o de investigar; 
pede que parem de blindar o senhor Prefeito. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto 
(Alemão do Cruzado) solicita que a Presidência determine que a Comissão de Justiça dê 
parecer para a próxima sessão. Considera a Comissão de Justiça incompetente, porque 
não exara parecer aos projetos, pois, em sua opinião, somente um membro é atuante, o 
que pode ser comprovado pelos diversos projetos que estão pendentes de parecer. 
Sugere que o Presidente solicite que os três componentes da Comissão de Justiça 
exarem parecer para a próxima sessão. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima 
(Ailton Lima) fala que alguns querem desacreditar a Comissão de Justiça, 
desrespeitando os Vereadores, como se tivessem autoridade moral para fazê-lo. 
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Considera que o Regimento Interno foi rasgado no dia em que foi atropelado, por 
completo, qualquer rito desta Casa, na tentativa de se emplacar mais uma CPI, que, na 
realidade, objetiva o jogo político apenas, em virtude do período eleitoral. Sobre o 
abaixo-assinado, espera que não tenha sido obtido da mesma maneira, como já utilizado 
neste mandato, em que vereador fraudou assinaturas em abaixo-assinado e depois 
exonerou alguns assessores injustamente, pois o vereador não quis assumir e achou por 
bem colocar a culpa no subalterno. VEREADOR CLAUDIO MALATESTA (CLAUDIO 
MALATESTA) – Comenta que tem havido mudanças, pois, vereadores que antes 
defendiam ferrenhamente o governo hoje já não o fazem com tanta ênfase, mas isso faz 
parte do processo eleitoral – alianças, coligações, e as pessoas se identificam com a 
proposta que consideram melhor; mas não se deve extrapolar o processo democrático e 
o processo eleitoral, pois o que deve ser defendido são propostas e programas de 
governo e não propostas individuais. Manifesta preocupação com a indignação que os 
eleitores têm com o que ocorre nesta Casa, pois faz com que a classe política caia no 
descrédito. Registra manifestação de munícipe falando que os debates improdutivos 
travados durante os trabalhos desta Casa fazem com que mude o de canal e, com isso, 
esta Casa perca audiência. Finaliza dizendo que no dia 07 de outubro o eleitor se 
manifestará sobre isso através de seu voto. VEREADOR TIAGO NOGUEIRA (TIAGO 
NOGUEIRA) – Deixa claro que quem embargou a obra do Teatro Carlos Gomes foi o 
Ministério Público, até que se faça o projeto devidamente aprovado no conselho, e com 
as diretrizes, dentre outras providências e alertas, razão pela qual sugere que os 
vereadores leiam o despacho do Promotor, para conhecer a realidade dos fatos, antes 
de se manifestar sobre o assunto. Coloca que o Movimento SOS Carlos Gomes não é 
do PT, tanto que não se admitiu utilização política do ato cultural realizado e que a 
audiência pública que será realizada visa a obter subsídios e propostas a serem levados 
para o conselho. Finaliza classificando como pedagógico o relatório do Promotor 
Público, pois ensina o secretário e o atual governo sobre como fazer uma obra num 
patrimônio tombado. VEREADOR ANTONIO LEITE DA SILVA (ANTONIO LEITE) – 
Inicia informando que não sairá candidato a vereador na eleição deste ano; que está no 
quarto mandato, tendo trazido algumas contribuições para a Câmara Municipal – 
Regimento Interno e Lei Orgânica, como, por exemplo, a reformulação da Tribuna Livre; 
Código de Ética; regulamentação das audiências públicas; revisão das comissões de 
representação desta Casa, em especial, comissão de assuntos relevantes. Comenta que 
é o autor de algumas leis que se tornaram referência para o país, como, por exemplo, a 
lei que criou o Programa de Saúde Mental, em Santo André; a lei que regulamenta a 
instalação das antenas de celulares; e a lei que define a fiscalização dos tanques de 
combustíveis nos postos de gasolina. Finaliza dizendo que tem honra e dignidade para 
falar sobre seu mandato, pois sempre o faz fundamentado em leis e fatos. VEREADOR 
JAIRO BAFILE (JAIRO BAFILE – JAIRINHO) – Fala dos desmandos ocorridos numa 
Administração que não honrou o dinheiro público, pois gastou R$880 milhões com ONGs 
e contratações obscuras. Comenta publicação da Administração afirmando ter 



 

Ata da 42ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 15ª Legislatura 

569 

contratado 120% mais médicos, o que corresponderia a 2.100 mais médicos, totalizando 
2.800 prestando atendimento à população de Santo André e indaga se o usuário da rede 
pública observou melhora no atendimento. Cita obras que estão paralisadas na cidade, 
como Minha Casa, Minha Vida, Córrego Taioca, Marginal Apiaí, dentre outras. Defende 
que a cidade tenha um prefeito administrador e não médico, que administre a cidade 
com carinho para todos. Fala que o prefeito falta com a verdade e quem o defende, mais 
ainda. VEREADOR ISRAEL ZEKCER (DR. ISRAEL ZEKCER) – Comenta que o Código 
de Ética feito pelo Vereador Leite foi atualizado com a ajuda de advogados e também 
com a ajuda do próprio vereador e, hoje, é lei nesta Casa, tornando-se um exemplo para 
as demais Câmaras do ABC. Fala que fez a Semana da Adoção, com passeata gigante 
pela Oliveira Lima, o que é um sucesso, hoje; fez também seções de assistente social e 
de psicólogos; seção de combate às drogas, a pedido de várias mães; academias ao ar 
livre em vários bairros da cidade. Solidariza-se com a Comissão de Justiça desta Casa, 
eleita democraticamente, composta por pessoas de ilibado saber e de grande 
conhecimento jurídico. Parabeniza o Prefeito Aidan pela boa atuação no debate 
realizado ontem, inclusive com relação às referências elogiosas à vice-prefeita Dinah 
Zekcer. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala que há vereador 
que procura tirar o crédito dos demais vereadores, chamando a todos de mentirosos, 
incompetentes, dentre outros adjetivos, talvez sem conseguir entender o significado da 
palavra. Diz que esperava até um debate mais aquecido, mas não ocorreu talvez em 
virtude de a palavra mensalão incomodar. Comemora que o julgamento não tenha sido 
sepultado, nem postergado para depois das eleições. Indaga que moral tem alguém que 
defende tais imoralidades a vir posar de guardião da verdade, tratando a todos como 
inimigos. Deixa claro que não é inimigo de ninguém. Entende que esta Casa vive 
momentos de completa insanidade, haja vista os discursos, os tons, coerências e 
incoerências e a maneira como os assuntos são tratados, como latas vazias que apenas 
fazem barulho, talvez por desespero em virtude da falta de um bom mandato. Sobre o 
Teatro Carlos Gomes, fala que está sendo feita a restauração de um prédio público que 
fora abandonado. Sobre a questão dos abaixo-assinados, lê matéria do Diário do 
Grande ABC, de 16/06/2010, na página política, que diz que vereador de Santo André 
exonera assessores após fraude. VEREADOR FRANCISCO ALBERTO (ALEMÃO DO 
CRUZADO) – Fala para o Vereador Ailton não excluir a sigla de seu partido, PTB, 
quando se referir ao mensalão, uma vez que o então presidente nacional do PTB, 
Roberto Jefferson, estava envolvido no referido esquema. Sobre o Jardim Santo André, 
diz ao Vereador Ailton que está lá há 26 anos, desde a sua fundação, e já formulou 
inúmeros pedidos, nós últimos anos, para aquele local e não foram executados, ao 
passo que o Vereador Ailton frequenta apenas alguns lugares. Salienta que tem isentado 
o Prefeito quanto às remoções, que foram de iniciativa da CDHU. Fala também sobre a 
falta de ética por parte do Vereador Ailton, pois, todos os vereadores retiraram as 
propagandas de seus gabinetes, conforme decidido em reunião entre os 21 vereadores, 
e somente o Vereador Ailton não cumpriu o compromisso assumido. Assevera que o 
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Vereador Ailton é o único vereador ativo na Comissão de Justiça e conclama o vereador 
a cobrar seus demais pares a comparecerem às reuniões, a fim de exararem seus 
pareceres. VEREADOR LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – 
PINHEIRINHO) – Assevera que seu mandato foi honesto e que sempre lutou pela 
abertura de CPI, ao passo que alguns falam bonito, mas não vêm trabalhar. Sobre o 
abaixo-assinado mencionado, comenta que teve muitos problemas com sua assessoria. 
Cita que antes de entrar nesta Casa era a pessoa que fazia mais abaixo-assinado do 
país e nunca teve um erro, mas foi infeliz na escolha de sua assessoria, a qual, talvez 
por preguiça, assinou o abaixo-assinado. Ao saber do fato, após investigação, exonerou 
as duas pessoas envolvidas, as quais foram imediatamente nomeadas na Prefeitura, 
conforme boatos, a pedido do PDT. Comenta inúmeros problemas causados pelo então 
assessor. Deixa claro ao Vereador Ailton que nenhum vereador manda em seu gabinete. 
VEREADOR EVILÁSIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Comenta bênçãos recebidas 
em seu mandato, como, por exemplo, o projeto que visa a garantir que a pessoa com 60 
anos ou mais de idade seja atendida em 30 dias para exame ou consulta. Defende a 
instalação de uma subprefeitura no 2º Subdistrito o que, certamente, aliviará o trânsito 
no centro da cidade, por evitar que os munícipes tenham de se locomover até o centro. 
Defende também a instalação de um hospital no 2º Subdistrito e desafia o começo de 
sua instalação em menos de um ano, caso seja reeleito, pois a cidade não suporta mais 
a carência de atendimento hospitalar. Desafia a todos a utilizar seu espaço na tribuna 
para falar sobre os projetos aprovados e reivindicações atendidas ou não, a fim de 
informar a população sobre as realizações na atual administração, em vez de ficar 
gritando. Às 17h55min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), Francisco Alberto (Alemão do Cruzado), Almir Roberto 
Cicote (Dr. Almir Cicote), Antonio Leite da Silva (Antonio Leite), Evilásio Santana Santos 
(Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Gilberto Wachtler (Gilberto 
Wachtler – do Primavera), Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Jairo Bafile 
(Jairo Bafile – Jairinho), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Ricardo Dias 
(Dr. José Ricardo), Jurandir Gallo (Jurandir Gallo), Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos 
Pinheiro – Pinheirinho), Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade), Marcos Cortez 
(Marcos Cortez) e Tiago Nogueira (Tiago Nogueira). ITEM 1º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo 
Executivo Municipal, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo 
André. As Comissões de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de 
Cidadania apresentaram o Parecer nº 01/12 opinando pela sua aprovação. PROCESSO 
N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR SEIS SESSÕES, a pedido do Vereador Ailton 
José de Lima (Ailton Lima)] APROVADOS, em bloco, a pedido do Vereador Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima), os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da 
presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário, com exceção do Protocolo 
8386, de autoria do Vereador Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), que deixou de ser 
apreciado na presente Ordem do Dia. Às 17h59min, passa-se às EXPLICAÇÕES 
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PESSOAIS: ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ 
CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO). VEREADOR MARCELO CHEHADE (DR. 
MARCELO CHEHADE) – Agradece ao Governo do Estado e à Prefeitura de Santo 
André pela obra de revitalização na Avenida dos Estados, que está em fase de 
finalização, embelezando o local, pois referida avenida sofreu muito transtorno por causa 
das enchentes no local, o que acarretava grandes prejuízos a todos, além de vítima fatal. 
Defende realização de trabalho em conjunto, em benefício da população, deixando de 
lado a politicagem. Parabeniza o Governador Alckmin por sua atitude e posicionamento 
em relação ao fim da Hora do Brasil, uma vez que não vivemos mais em um país onde 
as pessoas não têm acesso a informação e notícia, pois, com o advento da internet até 
crianças têm acesso às ações do Governo Federal e, no horário em que as pessoas 
estão retornando do trabalho, elas preferem ter informações sobre as condições do 
trânsito. Comenta requerimento de informações à Eletropaulo e à Prefeitura sobre o 
aumento abusivo da taxa de iluminação público de quase 100%. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. MARCELO CHEHADE (DR. MARCELO CHEHADE). VEREADOR 
LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS PINHEIRO – PINHEIRINHO) – Considera 
que realizou um excelente mandato, tanto que nas ruas é abraçado carinhosamente pelo 
povo, ao passo que vereador que tem um passado triste fala que o orador não fez nada, 
mas o povo sabe quem é quem. Comenta problema com assessoria, diz que tomou 
providências jurídicas e manifesta tristeza ao treinar um assessor e depois vê-lo em 
outro gabinete ou ONGs; lembra que vários gabinetes tiveram problema com assessoria. 
Sobre o alegado pelo Vereador Bahia, esclarece que não chamou a população para vir 
esta Casa e, sim, conclamou os munícipes a cobrarem seus representantes. Fala ter 
sofrido muitos ataques nesta Casa, mas o povo conhece sua vida e seu trabalho. 
Denuncia que tem sido pressionado a retirar o pedido de CPI para que consiga sair 
candidato à reeleição, por ter posicionamento diferente dos seus companheiros de 
bancada. Fala sobre o fato de o Prefeito não punir pessoas que tiveram atitude 
criminosa e só exonerar as pessoas após denunciarem seu envolvimento e lamenta ter 
apoiado sua eleição. Pela ordem, o Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, e comenta o trabalho que é tentar justificar o injustificável. 
Fala que já é hora de os vereadores assumirem seus atos ou saberem o que estão 
fazendo aqui; classifica o que acontece nesta Casa costumeiramente como um festival 
de asneira frente ao alto custo que o vereador acarreta aos cofres públicos. Diz que 
qualquer imbecil ou demente consegue fazer ataques, ao passo que construir é 
trabalhoso e que na política moderna não se pode trabalhar equivocadamente como 
donos de reduto. Fala que na próxima sessão trará coisas que foram feitas no Jardim 
Santo André e mostrará o que tem sido feito nas diversas regiões da cidade. O 
Presidente Marcelo Chehade (Dr. Marcelo Chehade) comunica que o tempo regimental 
para uso da palavra, com base no art. 94, do Regimento Interno, é de cinco minutos. 
Pela ordem, o Vereador Jairo Bafile (Jairo Bafile – Jairinho) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, lembra que no dia 11/04/2012, quando saiu o ranking do TSE sobre 
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a corrupção do Brasil. Comenta que dos 623 políticos cassados, quatro eram governador 
ou vice, e os demais senadores e suplentes, deputados federais, deputados distritais, 
prefeitos, vereadores, sendo que o DEM é o partido que lidera referido ranking, seguido 
do PMDB, PSDB, PP, PTB, PDT, PR, PPS, PT e PV, ou seja, o partido que governa esta 
cidade é um dos mais corruptos. Denuncia que R$880 milhões, que poderiam ter sido 
empregados na construção de dois hospitais ou de muitas UPAs, creches e obras foram 
jogados pelo ralo da corrupção das ONGs contratadas por este governo. Pela ordem, o 
Vereador Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – Pinheirinho) fala que aguardará 
seja revista a questão da CPI e comunica que recorrerá à Justiça em busca de solução 
para o assunto. Pela ordem, o Vereador Francisco Alberto (Alemão do Cruzado) invoca 
o art. 94, do Regimento Interno, e informa que trará todas as indicações e requerimentos 
que apresentou a respeito do Jardim Santo André, detalhando o que foi conquistado e o 
que não foi realizado e várias solicitações foram feitas reiteradas vezes. Lembra que 
juntamente com o Vereador Pinheirinho foram os primeiros a se posicionarem junto à 
imprensa contra o aumento das cadeiras de vereador em Santo André. Deixa claro que 
tudo o que pode comprovar tudo que fala. Comenta que tem orgulho de morar numa 
comunidade carente e critica muitos que, infelizmente, se aproveitam dessa época 
eleitoral para distribuir cestas básicas e fazer cafés e chás matinais numa tentativa de 
angariar votos e deixa claro que essa não é a sua prática, mas que seu trabalho pode 
ser comprovado na região. Fala que tem isentado o Prefeito no episódio da 
desocupação, pois tem deixado claro que a iniciativa partiu da CDHU, do Governo do 
Estado de São Paulo. Pela ordem, o Vereador Marcos Cortez (Marcos Cortez) invoca o 
art. 94, do Regimento Interno, como representante da Bancada do PSDB manifesta 
orgulho de colaborar com a atual Administração, haja vista tudo que foi feito pela cidade. 
Em sua opinião, toda questão envolvendo CPI ou investigação não cabe no momento e 
a questão tratada pela CPI continua sendo investigada pelo Ministério Público. Entende 
ser injusto que determinada região eleja um vereador que talvez não seja a 
manifestação da cidade toda e que, portanto, agora é a oportunidade de a cidade 
analisar os candidatos e ver como cada um contribuiu; classifica como privilégio um 
vereador receber votos na cidade inteira, de todo colegiado e não de apenas uma 
região. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. LUIZ CARLOS PINHEIRO (LUIZ CARLOS 
PINHEIRO – PINHEIRINHO). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, fala da sua alegria de ter sido o 
autor do projeto que permite que os cidadãos acompanhem as sessões pela internet, 
dando a oportunidade ao internauta de acompanhar a sessão, quando a transmissão 
pela TV Assembleia sai do ar. Sobre a fala do Vereador Alemão, diz que trazer todos os 
pedidos feitos nos seus três mandatos seria muito difícil, dada a grande quantidade de 
demandas. Manifesta alegria de ter tido algumas reivindicações atendidas, pois sabe 
que é quase impossível ao prefeito atender a todos na totalidade, pois o prefeito tem de 
eleger prioridades. Fala que o problema não é a carga tributária ser alta no Brasil, mas, 
sim, o quanto desse dinheiro de imposto que vai pelo ralo da corrupção, de uma 
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máquina pública inchada e de obras superfaturadas. Sobre a realização da Copa do 
Mundo neste País, comenta problema de infraestrutura e superfaturamento das obras. 
Lembra que existe gente safada e desonesta em todos os setores, mas também existe 
gente séria. Defende projeto como Ficha Limpa para tentar acabar com a corrupção. 
Nada mais havendo a tratar, o Presidente Luiz Carlos Pinheiro (Luiz Carlos Pinheiro – 
Pinheirinho), declara encerrada a presente sessão às dezoito horas e quarenta e sete 
minutos. Eu, Meyri Eloisa Pincerato, Encarregada do Setor de Taquigrafia e Atas, lavrei 
a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subseqüente a esta. 
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